



Alumnos de 6º de Primaria de 55 Colegios Diocesanos participaron en las últimas Colelimpiadas que se celebraron en las pistas deportivas del antiguo cauce del río Turia.

V.GUTIÉRREZ

# 25 años, siendo una gran familia

La Fundación Colegios Diocesanos 'San Vicente Mártir' celebra sus bodas de plata al servicio de la educación

□ B.NAVA

Familia, Iglesia y escuela son los tres grandes pilares en los que se sustentan la Fundación Colegios Diocesanos 'San Vicente Mártir' que este año cumple sus bodas de plata.

Asesorar, promover, ayudar en la gestión de los centros y formar a directores y profesores de los Colegios Diocesanos son los objetivos fundamentales de esta institución, creada en 1994 por el entonces cardenal arzobispo de Valencia, monseñor Agustín García-Gasco, para coordinar a todos los centros cuya titularidad ostenta el Arzobispado, bien directamente o a través de las parroquias donde se ubican.

Presidida por el sacerdote y presidente de la Comisión Diocesana de Educación Rafael

Cerdá, la Fundación San Vicente Mártir ofrece, en el día a día, otros muchos servicios.

"La Fundación San Vicente Mártir actúa como un referente para los distintos Colegios Diocesanos, somos una entidad de confianza que les respalda a todos los niveles", señala Miguel Ángel Coello, gerente de la Fundación.

De esta manera se cuenta con departamentos como el de innovación pedagógica, en el que se planifica, gestiona y organiza la formación para Colegios Diocesanos a través de cursos, encuentros y jornadas.

En el apartado económico-financiero, tratan de ahorrar tiempo a los Colegios Diocesanos y mejorar su rentabilidad económica.

Despachan consultas conta-

bles, fiscales, y económicas y atienden todos los escritos o requerimientos procedentes de organismos oficiales, como Consellería, Hacienda, etc.

En el departamento laboral, se procede a la afiliación, altas, bajas y modificaciones en el Régimen General de la Seguridad Social de los trabajadores de los centros y otras gestiones laborales, dependiendo de si los colegios son o no concertados.

Por último, en el área jurídica-administrativa se encargan de defender los intereses de los Colegios Diocesanos ante la Administración Educativa y asesorar a los centros en los aspectos jurídicos y organizativos.

La Fundación agrupa a los colegios diocesanos que nacie-

ron gracias al interés de un grupo de sacerdotes diocesanos que, alrededor de los años 40, se dieron cuenta de la importancia de la educación católica en un momento en el que sólo había dos institutos en Valencia.

Algunos de ellos son ya centenarios y "todos son de iniciativa social, ofreciendo así a los padres la posibilidad de optar por un tipo de educación que esté de acuerdo con sus convicciones", recuerda Rafael Cerdá que insiste en que en los Colegios Diocesanos "educamos para que la persona pueda ir creciendo y desarrollando sus cualidades. Es el mayor acto de amor que podemos hacer desde el colegio".

"Somos una gran familia en la que sabemos de las necesi-

dades de nuestros hijos/alumnos y, a su vez, de la riqueza que cada cual aporta", explica porque "son 67 colegios pero realmente son uno más uno más uno...con un nombre, con una dirección, con una parroquia en la que viven...es sentirte en familia".

**Celebraciones**

Y ahora, tras 25 años de andadura, la gran familia que conforma los colegios diocesanos lo celebrará con una eucaristía de acción de gracias este viernes 7 de junio, a las 19 horas en la Catedral. Posteriormente, a las 21 horas, la banda de música de los colegios ofrecerá una audición en el colegio diocesano Ave María de Peñarocha de Valencia, ubicado en la Avenida de Francia, 3.

## DE POR TE

## Coleolimpiadas

En el año 2011 quedaban inaugurados los primeros juegos deportivos de los Colegios Diocesanos. Las 'Coleolimpiadas' reunían a mitad de mayo a más de mil alumnos de sexto de Primaria. Se trataba, tal y como reconocían desde la organización, de que los niños tuvieran "un momento de encuentro para que se conozcan". "Nos dimos cuenta -aseguraban- de que los titulares de los colegios y los directores se conocían porque se reúnen periódicamente. También los profesores, ya que participan en los cursos de formación que ofrecemos, e incluso el personal de administración, pero los niños no tenían ningún contacto entre ellos". La idea de realizar un encuentro anual fue aceptada entusiastamente por los representantes de los colegios diocesanos, que vieron en el deporte un estímulo.

## MÚSICA

## Banda diocesana y Encuentro musical

La Banda de música de Colegios Diocesanos realizaba su puesta de largo en febrero de hace dos años. Integrada por 71 personas, entre alumnos, padres, profesores y ex alumnos, "surgió como una inquietud de la comisión que organiza cada año el Encuentro Musical de los Colegios Diocesanos de 4º de Primaria, como una iniciativa interesante y educativa, ya que en una misma banda hay miembros de los colegios de todas las edades", explican.

En el año 2013, precisamente, nacían estos encuentros musicales de los Colegios Diocesanos. Una iniciativa que surgió con el objetivo de reforzar los vínculos entre los alumnos de 4º de Primaria de los colegios diocesanos a través de la convivencia y de la música.

## NATURALEZA

## Marcha diocesana

Para chavales de segundo de la ESO nació la propuesta de la 'Marcha diocesana', una iniciativa que pretende que los jóvenes "aprendan a conocer, respetar y amar la naturaleza como obra de Dios y que lo puedan hacer en comunión con otros chicos y chicas, mediante momentos de reflexión", según fuentes de los colegios. Desde el 2012, los chavales de entre 13 y 14 años disfrutan de una jornada escolar en la naturaleza, conocen alumnos de otros centros y comparten, además del tiempo libre, almuerzo y comida en un entorno fuera de las aulas que también les sirve para conocer entornos naturales de nuestra diócesis.



Encuentro anual de inicio de curso de los profesores de Colegios Diocesanos.

## IDENTIDAD

## ● INSTRUMENTO INSTITUCIONAL

Son un instrumento institucional de la Diócesis en la tarea apostólica que ésta realiza en el campo de la educación.

## ● IGLESIA DIOCESANA

Los Colegios Diocesanos optan firme y decididamente por la pedagogía del Evangelio que radica en dejarse educar por el Evangelio de Jesucristo y por educar, desde él, a profesores, padres y alumnos. Su carisma como el de la iglesia diocesana, es el de la evangelización.

## ● PARROQUIA

Es una de las comunidades insertadas en la Parroquia desde el campo específico de la enseñanza, evangelizando desde los tres ámbitos propios de la Iglesia: Palabra, Liturgia y Acción de la Caridad

## ● CRISTIANOS LAICOS

Hay en los Colegios Diocesanos, por su naturaleza y por su modo de ejercer el apostolado, una clara apuesta para que la misión de la Iglesia sea llevada a cabo por los laicos cristianos comprometidos y vocacionados en las tareas educativas

## ● FE, CULTURA Y VIDA

En los Colegios Diocesanos se busca la educación de los alumnos desde una concepción cristiana del hombre, de la vida y del mundo. En el ámbito curricular, se propone trabajar mediante un auténtico diálogo entre las distintas disciplinas académicas y la fe. Se considera también importante valorar y dar continuidad a las tradiciones y cultura propia de cada zona.

## ● PREFERENCIA POR LOS MÁS DESFAVORECIDOS

Desde sus inicios la escuela diocesana hace una opción por los más desfavorecidos desde el punto de vista social y económico; hoy esta preferencia debe mantenerse y abrirse a las nuevas pobrezas de nuestra sociedad actual.

## #UNVERANODIFERENTE

Fundación Colegios Diocesanos 'San Vicente Mártir', Cáritas Diocesana y la Universidad Católica de Valencia impulsaron en el año 2017 conjuntamente la iniciativa #unveranodiferente para alumnos de familias con dificultades económicas durante las vacaciones estivales.

Esta idea fue propuesta por el cardenal arzobispo de Valencia, Antonio Cañizares, como uno de los "signos permanentes" del Año Jubilar del Santo Cáliz de la Misericordia. Así, en la misa de clausura del jubileo, el Cardenal animó a los colegios diocesanos a que "abrieran sus puertas en los períodos vacacionales para, además de atender pedagógicamente, dar alimento a niños en edad escolar".

Un proyecto que ya lleva dos veranos llevándose a cabo y que engloba a los alumnos desde la etapa de Infantil hasta la de Secundaria puesto que se quiere dar una respuesta completa e integral a los niños y jóvenes que tienen dificultades económicas. Varios colegios diocesanos abren sus puertas para que estos niños y jóvenes puedan disfrutar de actividades complementarias para educar en hábitos saludables y momentos de ocio y deporte así como se les ofrece el almuerzo y la comida.



## LAS CIFRAS

67

Colegios

3.200

Profesores

33.000

Alumnos

250

Personal de adm. y servicios

# ¿QUÉ SON?

Los Colegios Diocesanos de Valencia son Centros de Educación Católica de Iniciativa Social que prestan un verdadero servicio a la sociedad. Desde su origen son centros sensibles a las realidades de su entorno y abiertos a todos. En origen, son aquellos cuya titularidad la ostenta el Arzobispado de Valencia, a través de las parroquias, o bien porque son fundaciones civiles o canónicas en los que la voluntad fundacional ha querido que el Colegio sea de Educación Católica y que se encomiende su dirección a la Iglesia Diocesana. Nacen en su mayoría en virtud de la necesidad de escolarización que se hacía sentir en aquel tiempo en la Diócesis, y por la inquietud de la comunidad parroquial de educar y "educar en cristiano", teniendo las Parroquias un instrumento privilegiado de evangelización de niños y jóvenes. En la actualidad en la diócesis de Valencia hay 67 Colegios Diocesanos, distribuidos en las ocho vicarías, atendiendo la demanda de más de 32.000 familias por medio de más de 2.500 profesores.



## Propuesta educativa

En los Colegios Diocesanos se lleva a cabo la formación integral de los alumnos de acuerdo con una concepción cristiana del hombre, de la vida y del mundo. Esta formación integral consiste en el desarrollo armónico de todas las dimensiones de la persona: física, psicológica y trascendente. Educamos personas completas. El educador acompaña y dinamiza el proceso de maduración de los alumnos. Teniendo a la persona como referente último, favorecen el desarrollo de su personalidad madura, de manera que cada uno de los alumnos desarrolle al máximo sus capacidades, se conozca y valore. El alumno es un ser en crecimiento, que necesita ser ayudado, acompañado, guiado, la familia en primer término, y la comunidad educativa, elegida por los padres, en segundo, tienen esta misión. Se trata de educar niños y jóvenes felices. Personas capaces de mejorar la sociedad, desde los valores del evangelio para que los integren en su modo de actuar y vivir, además de ofrecerles a Cristo como modelo en su vida. Colegios Diocesanos educa desde el amor, el perdón, la escucha, la oración, el respeto a cada niño. La comunidad educativa es a la vez comunidad cristiana, donde todos evangelizan y son evangelizados.

## La escuela - comunidad

De la Escuela-Comunidad forman parte todos los que están en misión compartida directamente en ella: Arzobispado-Fundación 'San Vicente Mártir', párroco, titular, equipo directivo, profesores, personal de administración y servicios, los padres como máximos responsables de la educación de sus hijos, y los alumnos, verdaderos protagonistas y sujetos activos del proceso educativo. En los Colegios Diocesanos debe darse el paso de escuela-institución a escuela-comunidad, de modo que el colegio sea una de las comunidades cristianas que integran la parroquia, en la que todos sus miembros aceptan el compromiso de transmitir las virtudes evangélicas.

### HITOS

- 19 de marzo de 1994: El que fuera cardenal arzobispo de Valencia, Agustín García Gasco erige canónicamente la Fundación San Vicente Mártir – Colegios Diocesanos.
- Proyecto Educativo / Identidad: Carácter propio de Colegios Diocesanos.
- Reglamento Régimen Interior: RRI Marco.
- Plan de Pastoral / Evangelización: Plan de Evangelización Marco.
- Plan de Acción tutorial.
- Plan Estratégico: Con encuentros anuales (de profesores y de alumnos como las coleolimpiadas, el encuentro musical o la marcha diocesana); mensuales con los directivos y de formación continua (de gestión, de colectivos como orientadores, INNOVAS o responsables de pastoral, de organización...)
- Proyecto de unidad en la gestión (se crea la figura de delegados de la Fundación 'San Vicente Mártir').

## COLEGIOS DIOCESANOS

- Mare de Déu del Olivar I y II (Alaquàs)
- La Inmaculada (Albaida)
- Parroquial D. José Lluç (Alboraya)
- Santísimo Cristo de la Fe (Alcàsser)
- El Salvador (Alcoi)
- José Arnauda (Alcoi)
- Sant Roc (Alcoi)
- Santa Ana (Alcoi)
- San Vicente de Paül (Alcoi)
- Sagrado Corazón (Alginet)
- María Inmaculada (Alfafar)
- San Andrés Apóstol (L'Alcúdia)
- María Auxiliadora (Algemesí)
- Fundación Ribera (Banyeres de Mariola)
- N.S. del Socorro (Benetússer)
- Asunción de Nuestra Señora (Benaguasil)
- Marqués de Dos Aguas (Bétera)
- Sagrada Familia (Bunyol)
- La Natividad (Burjassot)
- San Miguel Arcángel (Burjassot)
- Juan XXIII (Burjassot)
- San Antonio Abad (Canals)
- Fundación Ave María (Carcaixent)
- San Antonio de Padua I y II (Catarroja)
- Inmaculada Concepción (Cullera)
- La Baronía (Gilet)
- San Bartolomé (Godella)
- M. Ángeles Suárez de Calderón (Grau de Gandía)
- Sant Francesc (Guadassuar)
- Francisco Llopis Latorre (Llíria)
- Sagrada Familia (Manises)
- San Jaime Apóstol (Moncada)
- San José (Moncada)
- Hogar Parroquial S. José (Ontinyent)
- Santa María (Ontinyent)
- San Cristóbal I y II (Picassent)
- San Rafael (Pobla de Vallbona)
- San Pedro Apóstol (Port de Sagunt)
- Virgen al Pie de la Cruz (Puçol)
- Purísima Concepción (Quart de Poblet)
- Sagrado Corazón (Quart de Poblet)
- Asunción de Nuestra Señora (Ribera-Roja)
- N.S. de Fátima (Sueca)
- La Encarnación (Sueca)
- San José (Tavernes de Valldigna)
- La Anunciación (Valencia)
- N.S. Desamparados (Valencia)
- N.S. de Fátima (Valencia)
- N.S. del Socorro (Valencia)
- N.S. del Rosario (Valencia)
- San Juan Bosco (Valencia)
- Santiago Apóstol (Dr. Olóriz) (Valencia)
- Santiago Apóstol (C/ Escalante) (Valencia)
- Ave María de Peñarrocha (Valencia)
- San Marcelino (Valencia)
- E.I. San Pascual Bailón (Valencia)
- San Roque (Valencia)
- Escolanía N.S. Desamparados (Valencia)
- S. Francisco y Sto. Domingo (Vilamarxant)
- Santa Ana (Vilalonga)
- La Inmaculada (Xàtiva)
- Claret (Xàtiva)
- N.S. de la Salut (Xirivella)